



**VERBALE DELLA SEDUTA DEL
CONSIGLIO DI QUARTIERE
DON BOSCO**

ZONA SUD

DEL 9/7/2024

Il giorno 9 del mese di luglio dell'anno 2024 alle ore 20,45 su convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in presenza presso l'oratorio di Santa Maria in Silva in via Sardegna 26 il Consiglio di Quartiere per la trattazione del seguente ordine del giorno:

- 1) Proposta pervenuta dai consiglieri Bonera, Mor, Rahman e Smussi di istituire gruppi di lavoro
- 2) Proposta pervenuta di consiglieri Bonera, Mor, Rahman e Smussi che le riunioni del Consiglio di Quartiere vengano svolte con cadenza mensile, a partire da settembre, in un giorno preordinato
- 3) proposta pervenuta dalla consigliera Isabella Smussi di formare un canale whatsapp del quartiere Don Bosco per veicolare le stesse informazioni presenti sulla pagina facebook
- 4) bozza di proposta pervenuta dal consigliere Mor, su input del consigliere Rahman, per dar voce alle comunità straniere e inserirle in forma attiva nella vita del quartiere. Discussione, fattibilità, soggetti da coinvolgere ecc.
- 5) proposta pervenuta da Poco Conto per collegare via Rodi con Via Viotto con un attraversamento pedonale nel parco e richiesta di completamento marciapiedi all'interno del parco per abbattimento barriere architettoniche
- 6) Richiesta di sostegno al progetto promosso dalle parrocchie della Zona Sud di Brescia a valere sul Bando "Porte Aperte" di Fondazione Cariplo
- 7) Richiesta di patrocinio pervenuta dagli Amici di Bottonaga per la manifestazione Strabottonaga
- 8) Presa d'atto delle informazioni riportate dalla Presidente e dalle Vice Presidente ai consiglieri attraverso l'invio di materiale cartaceo in merito ai seguenti argomenti:
 - a) Progetto tram, incontro sul progetto del 29/5 e materiale inerente l'allagamento del sottopasso di via Corsica
 - b) Informazioni in merito alla festa delle associazioni in collaborazione con il Punto Comunità Don Bosco e il Centro Commerciale Nuovo Flaminia e gli Amici di Bottonaga che si terrà la prima settimana di settembre al Centro
 - c) Progetto di piano di mobilità inerente via Creta
 - d) Progetto definitivo zone 30 e incontro con Vice Sindaco e i tecnici del 6/6
 - e) Piano biciplan
 - f) Informazioni sul piano di ridimensionamento scolastico, incontro del 11/6 con Assessora Frattini
 - g) Informazioni ricevute dalla Vice Presidente sull'incontro del 25/6 con Assessora Frattini su coordinamento iniziative in vista della giornata per le manifestazioni contro la violenza sulle donne

Presiede la seduta il Presidente: Cherubini Tiziana

Redige il processo verbale il consigliere: Andrea Legati

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano

N.	COGNOME	NOME	PRESENTE	ASSENTE*
1	BONERA	FRANCESCA	X	
2	CALUBINI	CLAUDIA	X	
3	CHERUBINI	TIZIANA	X	
4	LEGATI	ANDREA	X	

5	MOR	FULVIO	X	
6	PENOCCHIO	FRANCESCO	X	
7	RAHMAN	ABDUL		G
8	SMUSSI	ISABELLA	Da remoto	
9	ZANINI	MAURIZIO		G

Sono presenti inoltre n. 2 cittadini/rappresentanti di realtà del territorio.

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell'art.23 Comma 3 del Regolamento, si procede con l'esame dei punti all'ordine del giorno:

1) Proposta pervenuta dai consiglieri Bonera, Mor, Rahman e Smussi di istituire gruppi di lavoro
La Presidente legge lo scritto che ha predisposto in merito ai gruppi di lavoro. Tale scritto, che viene allegato, fa parte integrante del presente verbale

Elenco gruppi:

- Sicurezza: referente Francesca Bonera e partecipanti Mor Fulvio e Andrea Legati
- Integrazione: referente Abdul Rahman e partecipanti Mor Fulvio
- Infrastrutture: referente Francesco Penocchio e partecipanti Mor Fulvio, Francesca Bonera e Claudia Calubini.
- Servizi alla persona e ambiente: referente Mor Fulvio e partecipanti Francesco Penocchio e il sig. Nicola Saiani (presente alla riunione).
- Servizi culturali e sportivi: referente Isabella Smussi e partecipanti Tiziana Cherubini e Fulvio Mor.

L'avvenuta formazione dei gruppi di lavoro verrà pubblicizzata sui canali social per informare la cittadinanza della loro esistenza, con riserva di successiva comunicazione dei luoghi, delle date e dei temi degli incontri che ragionevolmente partiranno da Settembre.

La votazione ottiene il seguente risultato:

PRESENTI: 7
VOTANTI: 7
FAVOREVOLI: 7
CONTRARI: 0
ASTENUTI: 0

Alla luce della votazione sopra riportata risulta **approvato** il punto dell'ODG.

2) Proposta pervenuta di consiglieri Bonera, Mor, Rahman e Smussi che le riunioni del Consiglio di Quartiere vengano svolte con cadenza mensile, a partire da settembre, in un giorno preordinato .

Art.22 – FUNZIONAMENTO DEL CONSIGLIO DI QUARTIERE E MODALITÀ DI CONVOCAZIONE

Il Consiglio di quartiere si riunisce, di norma, una volta ogni bimestre e comunque ogni qualvolta se ne ravvisi la necessità, con impegno di riunione mensile fino a fine 2024 e di rivedere la cadenza a inizio 2025.

La votazione ottiene il seguente risultato:

PRESENTI: 7
VOTANTI: 7
FAVOREVOLI: 7
CONTRARI: 0
ASTENUTI: 0

Alla luce della votazione sopra riportata risulta **approvato** il punto dell'ODG.

3) proposta pervenuta dalla consigliera Isabella Smussi di formare un canale whatsapp del quartiere Don Bosco per veicolare le stesse informazioni presenti sulla pagina facebook.

In attesa di ulteriori informazioni da parte dell'amministrazione comunale si soprassiede alla creazione del canale.

4)bozza di proposta pervenuta dal consigliere Mor , su input del consigliere Rahman, per dar voce alle comunità straniere e inserirle in forma attiva nella vita del quartiere. Discussione, fattibilità, soggetti da coinvolgere ecc.

La bozza di proposta è la seguente:

Il progetto nasce dalla proposta del consigliere Rahman Abdul di dare voce alle comunità straniere e cercare di inserirle in forma attiva nella vita del quartiere. Inoltre anche dalla esigenza ormai matura di iniziare un confronto con queste realtà significative.

Prevede momenti ludici, educativi, di relazione e di conoscenza di mondi molto lontani dalla nostra quotidianità. Vuole coinvolgere famiglie, bambini, adolescenti, giovani.

Prevede la proposta di coinvolgimento di associazioni e del consiglio di quartiere lamarmora. I punti sui quali si può muovere sono i seguenti.

1)Organizzazione di eventi tipici di alcune realtà quali la festa degli Aquiloni e dei Colori. Si potrebbe programmare per questo autunno al parco pescheto chiedendo la collaborazione di Poco Conto, associazione disponibile e qualificata.

2)Torneo di calcio fra bambini provenienti da genitori di nazionalità diversa chiedendo per la organizzazione la disponibilità della Associazione Madre lingua. La location nello splendido campetto della parrocchia S. Giacinto.

3)Le scuole sono sempre state molto attive nel quartiere dalle elementari alle superiori. Potrebbero costruire un grosso mappamondo individuando la storia, le abitudini, la cultura, i piatti tipici delle comunità più significative. Tutto questo lavoro si potrebbe presentare in una festa multiculturale nella primavera del 2025.

4)Cene di quartiere 2025 da proporre con menù anche etniche.

5)Incontro con i gestori delle attività straniere per vedere la disponibilità di organizzare una giornata multietnica gestita direttamente dalle comunità straniere.

6)Organizzare dialoghi interreligiosi con esponenti di varie religioni.

7)Individuare spazi per attività sportive dove le donne musulmane e non possono trovarsi in libertà e a loro agio.

I consiglieri non espongono alcuna preclusione sulle linee guida proposte nella bozza, richiedendo tuttavia che vengano presentate delle proposte più specifiche da sottoporre alla deliberazione del cdq. Relativamente al punto 4 la presidente specifica che la richiesta per l'organizzazione della cena di quartiere 2025 con aggiunta di piatti etnici è già stata inviata al Comune.

5) proposta pervenuta da Poco Conto per collegare via Rodi con Via Viotto con un attraversamento pedonale nel parco e richiesta di completamento marciapiedi all'interno del parco per abbattimento barriere architettoniche.

Viene allegata proposta elaborata dal consigliere Francesco Penocchio di realizzazione di un camminamento pedonale e rampa di collegamento, la presidente provvederà a inviare una proposta finale al settore competente con richiesta di incontro e sopralluogo.

PRESENTI: 7
VOTANTI: 7
FAVOREVOLI: 7
CONTRARI: 0
ASTENUTI: 0

Alla luce della votazione sopra riportata risulta **approvato** il punto dell'ODG.

6 *Richiesta di sostegno al progetto promosso dalle parrocchie della Zona Sud di Brescia a valere sul Bando "Porte Aperte" di Fondazione Cariplo.*

Essendo pervenuta proposta in data 28/5 con richiesta di rispondere entro il 31/5 e non essendo possibile prendere una decisione in una riunione del cdq la proposta è stata inviata ai consiglieri, così come concordato nella prima riunione del cdq messa a verbale, chiedendo di esprimersi nel merito o rispondendo alla email o attraverso il gruppo whatsapp del cdq. La richiesta è stata accolta a maggioranza e si è proceduto al sostegno del progetto.

7 *Richiesta di patrocinio pervenuta dagli Amici di Bottonaga per la manifestazione Strabottonaga. non essendo possibile prendere una decisione in una riunione del cdq la proposta è stata inviata ai consiglieri, così come concordato nella prima riunione del cdq messa a verbale, chiedendo di esprimersi nel merito o rispondendo alla email o attraverso il gruppo whatsapp del cdq. La richiesta è stata accolta a maggioranza e si è proceduto alla concessione del patrocinio. La richiesta è stata approvata a maggioranza*

8) Presa d'atto delle informazioni riportate dalla Presidente ai consiglieri attraverso l'invio di materiale cartaceo in merito ai seguenti argomenti:

- a) Progetto tram , incontro sul progetto del 29/5 e materiale inerente l'allagamento del sottopasso di via Corsica
- b) Informazioni in merito alla festa delle associazioni in collaborazione con il Punto Comunità Don Bosco e il Centro Commerciale Nuovo Flaminia e gli Amici di Bottonaga che si terrà la prima settimana di settembre al Centro
- c) Progetto di piano di mobilità inerente via Creta
- d) Progetto definitivo zone 30 e incontro con Vice Sindaco e i tecnici del 6/6
- e) Piano biciplan
- f) Informazioni sul piano di ridimensionamento scolastico, incontro del 11/6 con Assessora Frattini
- g) Informazioni ricevute dalla Vice Presidente sull'incontro del 25/6 con Assessora Frattini su coordinamento iniziative in vista della giornata per le manifestazioni contro la violenza sulle donne

I consiglieri danno atto di aver ricevuto dalla Presidente e Vice Presidente le informazioni in ordine ai diversi argomenti.

Si dà atto che il verbale è stato compilato durante la seduta, è stato letto punto per punto ai Consiglieri presenti che ne confermano il contenuto prendendone atto.

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.10

Letto, confermato e sottoscritto

Il Presidente

Il Segretario verbalizzante

1) Proposta pervenuta dai consiglieri Bonera, Mor, Rahman e Smussi di istituire gruppi di lavoro

Considerazioni della Presidente

Nell'ambito del tema "Ascolto dei cittadini" i consiglieri citati propongono al Consiglio di istituire, ai sensi dell'articolo 27 del "Regolamento di Attuazione della Partecipazione Territoriale e di Comunità", i Gruppi di Lavoro tematici in base alle competenze attribuite dal CdQ dall'Art. 1 comma 2 e dall'Art. 10 comma 2:

o Miglioramento della qualità della vita (sicurezza)

o Percorsi di coesione sociale (integrazione)

o Servizi alla persona, infrastrutture, ambiente

o Servizi culturali e sportivi (politiche giovanili)

proponendo inoltre che di tali gruppi siano referenti:

per la sicurezza (miglioramento qualità della vita) (Francesca Bonera

per l'integrazione (coesione sociale) Abdul Rahman

per servizi alla persona, infrastrutture e ambiente Fulvio Mor

per le politiche giovanili(servizi culturali e sportivi) Isabella Smussi

L'art 27 prevede la possibilità di costituire i gruppi di lavoro aperti alla partecipazione dei cittadini. Ogni gruppo tematico è coordinato da un Consigliere che ne è portavoce in consiglio e non potrà avere più di un gruppo di competenza da coordinare, fermo restando che, se lo desiderano, tutti i consiglieri possono comunque partecipare, come componenti, ad altri gruppi di lavoro. I gruppi sono aperti alla partecipazione di tutti i residenti nonché membri di associazioni, organizzazioni di volontariato, comitati, **aventi sede legale od operativa nel territorio del quartiere stesso.**

Per consentire a tutti di partecipare la Presidente propone che le convocazioni debbano essere fatte in orario posteriore alle 18,30. A parere della Presidente i gruppi tematici hanno senso qualora vi sia una pubblica adesione poiché, in caso vengano partecipati solo dai consiglieri, nulla vieta che i singoli consiglieri e al di

fuori di gruppi possano approfondire un tema per sottoporlo in proprio al CdQ.

La Presidente propone che la convocazione del gruppo di lavoro, a cura del referente, venga fatta per iscritto al CdQ, con la specifica dei temi di cui si tratterà, almeno tre giorni prima del giorno di convocazione in modo che possa esserne data pubblicizzazione sui canali social così come avviene per la convocazione del consiglio di quartiere in modo che le persone siano messe a conoscenza dei temi che si affronteranno consentendo loro di scegliere se partecipare. Il consigliere/a coordinatore/trice redige sintetico verbale delle riunioni completo dei nominativi dei partecipanti e lo trasmette a/le componenti del CdQ e del gruppo di lavoro. Le proposte e iniziative tematiche elaborate dai gruppi di lavoro verranno sottoposte al Consiglio di quartiere per la loro discussione e approvazione nel caso necessiti. Si rammenta ai Consiglieri che essere referenti di un gruppo non sta a significare che il referente possa rapportarsi direttamente con l'Amministrazione Comunale, gli Assessori, i Tecnici perché il compito di rappresentare e curare le decisioni del cdq spetta al Presidente (art. 26 regolamento)o, in sua assenza, al Vice Presidente. Atteso che i gruppi di lavoro possono essere anche temporanei, come venne fatto in passato per il tavolo di lavoro congiunto con i cdq zona sud in merito agli impianti sportivi e alla piantumazione in tangenziale, la Presidente chiede ai consiglieri di esprimersi su quale tipologia di gruppi (temporanei o no) e di identificare i gruppi di lavoro tenendo presente la proposta pervenuta invitando nel contempo i consiglieri a candidarsi. La Presidente, tenendo conto delle specifiche competenze del consigliere Francesco Penocchio propone che lo stesso sia referente per un gruppo di lavoro specifico sulle infrastrutture.

Consiglio di Quartiere

- Odg n. 5

Proposta pervenuta da Poco Conto per collegare via Rodi con via Viotto con un attraversamento pedonale nel parco e richiesta di completamento marciapiede all'interno del parco per abbattimento barriere architettoniche

In previsione del futuro passaggio del tram in via Corsica ed in considerazione della futura fermata in prossimità dell'intersezione tra via Corsica e via Viotto, di seguito si propongono le seguenti soluzioni e/o modifiche, oltre che sistemazioni urbanistiche, della viabilità pedonale:

- Collegamento pedonale tra il parcheggio pubblico di via Rodi (fianco Istituto Golgi/Bocciofila) e la via Viotto (vedi mappa allegata punto A). La presente soluzione permetterebbe a chi deve dirigersi presso le attività commerciali di via Corsica/via Viotto di sfruttare il parcheggio per le auto ma anche di garantire ai residenti una maggior disponibilità di parcheggio. Peraltro ciò potrebbe evitare l'attuale situazione di fatto, posto che, nonostante non sia presente materialmente un passaggio, esso è già stato creato per il continuo calpestio del tessuto erboso come da fotografia allegata (vedi fotografia 1)
- Creazione di una rampa di collegamento tra il marciapiede esistente, fianco edificio di via Viotto fronte parco, e viale pedonale nel parco (vedi mappa allegata punto B). La presente soluzione permetterebbe di utilizzare il marciapiede esistente, ad oggi impraticabile (vedi fotografia 2), come ulteriore passaggio e collegamento tra il parco e la via Viotto/Corsica. NB si evidenzia la necessità di manutenzione ordinaria del tappetino di usura del marciapiede in oggetto, ad oggi particolarmente dissestato (vedi fotografia 3)

Il tutto ovviamente dovrà essere eseguito in modo tale da abbattere anche le barriere architettoniche, al fine di permettere il passaggio anche di persone con disabilità.

Si chiede pertanto un sopralluogo con gli uffici preposti del Comune di Brescia al fine di trovare la soluzione più congeniale per la realizzazione delle proposte del CDQ sopraesposte.

Grazie.

Consiglio di Quartiere Don Bosco.



FOTOGRAFIA 1



FOTOGRAFIA 2



FOTOGRAFIA 3

